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Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  15   del registro   
 
DATA  13 aprile  2018 

 
Oggetto: 

Approvazione Bilancio di Previsione Finanziario 2018/2020 
e relativi allegati 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno tredici del mese  di aprile alle  ore 17 e seguenti  nella sala delle adunanze si è 
riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in sessione ordinaria  in 
prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE X  
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA  X 
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO  X 
8.  FONDI BRUNO X  17. ROMEI DANILO  X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 14 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 3 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Lorena Gatta, Bruno Fondi, Roberta Carnevali                    
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
                                                                               



 
 

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 9  
• astenuti: 0              
• contrari: 6         

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 9       
• astenuti: 0            
• contrari: 6      

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
 
  



 III
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 15 DEL 13/04/2018  
  
OGGETTO: APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE FINANZ IARIO 
2018/2020 E RELATIVI ALLEGATI  
 
Verbale di seduta 
 
 Prende la parola l’Assessore Rossetti che risponde alle polemiche poc’anzi sorte scusandosi di 
essere caduto in una provocazione di un consigliere. Aggiunge di avere letto sui social che si 
parlava di un bilancio tardivo arriva il Commissario, quando invece era stata adottata nei 
termini la  deliberazione in Giunta con tutti gli allegati. Siamo oggi ad approvare il bilancio nei 
termini che la prefettura ci ha dato. Fa l’esempio delle grandi città dove la discussione dura 25 
giorni per dare l’opportunità a tutti i Consiglieri di esprimersi. Allora in quel caso che significa 
che il bilancio non è approvato nei termini? Così accade qui, fin quando c’è da discutere si 
discute. Procede alla lettura della relazione che allega. 
 
Rientrano in aula i Consiglieri Pucci e Grasso presenti in aula 16. 
 
Prende la parola il Consigliere Boccia affermando che ha avuto pazienza ma se l’è imposta. 
Assicura l’Assessore Rossetti che non è nel suo stile fare il sorrisetto. Lui non entra mai a 
gamba tesa sulle polemiche dei social. Oggi si discute per il documento più importante e su 
questo che lui stesso si aspetta il dibattito costruttivo, un dibattito che non si può tenere dato 
quello che è successo sui social. Se oggi passa il bilancio passa su una maggioranza anomala. 
C’è un fatto in un momento storico in cui le maggioranze devono essere granitiche. Non ci può 
essere una maggioranza su quello che lui ha combattuto. Non potrà trovare Assessore Rossetti 
consenso quando si viene attaccati su ambiti sacri come la famiglia. Non si può parlare di etica 
e di politica. Si rivolge all’Assessore Rossetti chiedendogli di leggere quello che è stato scritto 
sulla sua famiglia, affermazioni prosegue perseguibili di diffamazione. Siamo chiamati ad un 
dibattito politico-amministrativo. Invita nuovamente l’Assessore Rossetti a rileggere quello che 
il capo dell’amministrazione sta scrivendo e dicendo sui social. Quando ci si confronta su 
tematiche urbane e di costruzione li mi troverete concorde ad un dibattito. Abbiamo sempre 
detto ciò che è successo nei bilanci degli ultimi anni, laddove trasferimenti statali sono stati 
ridotti. Per questo abbiamo dovuto contrarre mutui per finanziare opere pubbliche. Se si vende 
un parcheggio è perché è stato costruito. Sono stato Sindaco e prima di  me lo è stato Ponzo, le 
maggioranze le abbiamo rispettate, qui invece c’è una sofferenza che fa male al nostro paese. 
Non conosco le dinamiche interne a questa maggioranza, bisogna chiarire questi aspetti. Il 
passato Vicesindaco ha dichiarato di aver subito pressioni, minacce. Tre membri dichiarano di 
non essere stati sentiti ed interpellati. È questa l’inquietudine. Rossetti è un tecnico non un 
politico, deve raggiungere l’obiettivo. Il Commissario avrebbe fatto lo stesso. Invita 
l’Amministrazione a tenere il dialogo con i comuni vicini, c’è un discarica a cielo aperto, fatevi 
rispettare. I cittadini continua si lamentano di non essere ascoltati dall’Amministrazione,del 
mal funzionamento della pubblica illuminazione. Quando si dice che un comune viene 
commissariato c’è un sofferenza per il paese. Il voto annunciato è motivato.  
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che partendo dal presupposto dell’etica chiede al 
Consigliere Boccia se si è dimenticato di quando ha avuto, durante il suo mandato, una crisi di 
maggioranza e un Consigliere dell’MSI entrò per sostenere il gruppo. Domanda come faceva 
un Sindaco a ricoprire quattro incarichi, sempre parlando di etica, e quando si creò il problema 
che prendeva anche l’indennità di Consigliere Regionale. Si dice che siamo incapaci prosegue, 
ma c’è la relazione del MEF che eccepisce sulla capacità di gestire, si parla di una segretaria 
del sindaco assunta con un Co.Co.Co., un parcheggio quello del Carpino con problemi di fondi  



 
e realizzato con un project financing dalla stessa ditta che ha fatto il quadro economico. Anche 
qui il parere negativo del Mef. Questo è, vero un bilancio tecnico, ma ha 4 punti su 7 in 
equilibrio. Questa è incompetenza, bisogna prima guardare se stessi. Conclude dicendo che le 
altre questioni verranno trattate nei prossimi consigli. 
 
Prende la parola il Consigliere Atripaldi che ribadisce quanto già detto in commissione alla 
presenza del Prof. Reali il quale ha affermato che le entrate sono aleatorie. Potrebbero essere 
attendibili ma sono aleatorie. Chiede conferma di quanto detto dal Professor Reali. 
 
Prende la parola il Consigliere Fico che rispondendo al Consigliere Atripaldi precisa che il 
Professor Reali ha risposto come in tutti i bilanci che ha visto in tutti i Comuni, Ci sono delle 
entrate, come questa derivante dall’autovelox, che non è assolutamente aleatoria. Lo stesso 
Consigliere Atripaldi se ne convinse di questo. 
 
Esce dall’aula il Consigliere Boccia presenti in aula 15 
 
Riprende la parola il Consigliere Fico che da lettura del Verbale della Commissione. 
 
Interviene il Consigliere Sciamplicotti che ricollegandosi al DUP sostiene che bisogna fare un 
monitoraggio sulle entrate continuativo. Trova un FSC che raddoppia laddove il principio 
contabile dell’attendibilità del bilancio dovrebbe essere rispettato e così via sulle sanzioni al 
codice della strada. Quindi il fondo di dubbia esigibilità così alto dimostra che una parte delle 
entrate andrà qui, e si ricollega al fatto che non c’è la vocazione del territorio. Con un lancio di 
progettualità perché c’è una parte in cui si investe, c’è anche una parte in cui si gestisce. Quindi 
se da una parte la spesa è stringente per problemi di esigibilità di entrata è anche vero che non 
c’è progettualità. Rileva l’esigenza di mappare questo bilancio. Si augura, preannunciando il 
suo voto contrario, che questo bilancio a fronte di tagli che gli uffici dovranno gestire così 
come le entrate da accertare, che ci sia una maggiore attenzione alla progettualità attinente alla 
vocazione del territorio. 
 
Prende la parola il Consigliere Pucci che esprime solidarietà all’Assessore Rossetti pur non 
condividendo la dichiarazione iniziale con la quale rilevava l’assenza di emendamenti come se 
volesse dire che il voto contrario è presunto, per posizione presa, senza entrare nel merito. Si fa 
sempre riferimento al passato, il presente deve avere anche i presupposti per il futuro, anche se 
rileva il vuoto politico di questi due anni. Non c’è  stata la capacità di gestire le criticità con un 
idea di paese. Il DUP ha buoni propositi ma non c’è traccia su quello che erano le vostre 
battaglie. Manca l’analisi della città. Rimane il suo voto contrario sia per le entrate aleatorie 
che per la mancanza di coerenza con le battaglie pregresse. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che risponde sottolineando che nel programma 
elettorale si parlava di riduzione dell’autovelox fisso a vantaggio di quello mobile. Si fa uso del 
targasystem che incide sulla revisione e sull’assicurazione. La previsione, prosegue, rispetto ai 
Comuni vicini è bassa e prudente. Il Mef impone di inserire in bilancio la percentuale 
dell’elevato anziché dell’incassato.  
  
Interviene l’Assessore Rossetti per rispondere al Consigliere Boccia ricordandogli che quanto 
scritto dal Mef è quello scritto dai revisori, e legge dal parere, in merito al disavanzo del 
triennio precedente. Al Consigliere Atripaldi  risponde che ogni tipo di entrata è aleatoria, 
questo dalla sua esperienza di revisore. Al Consigliere Sciamplicotti  che ha già previsto con 
gli uffici un monitoraggio mensile e il Fondo crediti di dubbia esigibilità è previsto per tutti i 
tributi. Si scusa con il Consigliere Pucci se è stato travisato in quanto gli emendamenti sono 
sempre motivo di confronto costruttivo. Il voto amministrativo chiede risponde riportando 
l’esempio della città di Troia che dopo la sua distruzione non fu mai ricostruita.  
 



 XI

 
 
 
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto: 
 
Gatta favorevole 
Rufini favorevole 
Romei Danilo favorevole 
Fondi favorevole 
Atripaldi contrario 
Sciamplicotti contrario 
Pucci contrario 
Grasso contrario 
Romei Lorenzo contrario 
 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
Favorevoli: 9 
Contrari: 6 minoranza  
Astenuti: 0 
I.E. 
Favorevoli: 9 
Contrari: 6 minoranza   
Astenuti: 0 
 
Alle ore 21,25 si chiude la seduta consiliare 
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 XV 

 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il           14/05/2018                                  per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  14/05/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì  14/05/2018                                                                                                IL SEGRETARIO 
                                                                                                                   f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


